

GUIDE DE MONTRÉAL

POUR l'avantage et l'accommodation des nombreux voyageurs que nous attendons à Montréal, en septembre, à l'occasion du Congrès Eucharistique, les organisateurs de ce Congrès viennent de publier un *Guide de Montréal*, modeste petit volume de 250 pages, richement illustré des principales vues de nos édifices religieux et autres, qui sera sans aucun doute d'une très pratique utilité aux congressistes et aux touristes étrangers, comme aussi peut-être à bon nombre de Canadiens. C'est étonnant, en effet, comme beaucoup de gens, d'ailleurs renseignés, le sont peu sur leur propre ville ? On a raconté qu'un étudiant canadien, en stage à Rome, faisant un jour la promenade avec un collègue né et élevé à Rome, fut tout surpris, rendu sur l'Aventin, d'entendre son compagnon lui dire : " Je ne suis jamais venu jusqu'ici ". Plus d'un Montréalais peut-être, comme ce Romain, aurait à apprendre sur l'histoire et les beautés de sa ville.

Quoiqu'il en soit, le *Guide de Montréal* sera pour tous un *vade-mecum*. L'auteur — un de nos hommes de lettres les plus distingués et un professeur de beaux-arts favorablement connu — a mis dans le précis historique de notre ville et dans la description des édifices et monuments un naturel de vie et une verve de style qui assurent le succès du volume. Comme il s'agit d'une édition populaire — le GUIDE se vend 25 cts — l'illustration n'a pu être très soignée. Elle est quand même fort intéressante et surtout très heureusement choisie pour un Congrès Eucharistique. On n'a pas méconnu sans doute les édifices et monuments de nos concitoyens anglais et protestants, mais on a fait la part plus large à nos églises et à nos institutions catholiques, comme il convenait.

Naturellement les renseignements particuliers touchant le Congrès, le programme des célébrations et démonstrations, les séances d'études, toutes les informations utiles, ont été l'objet d'une attention spéciale. Mais, en plus, nous le répétons, les congressistes trouveront dans ce joli volume sur Montréal et ses alentours, son histoire, les " rondes " intéressantes qu'on peut faire dans notre ville, tout ce qu'ils peuvent souhaiter connaître.

La table des matières, que voici, donne une idée de l'intérêt que tous pourront trouver dans la lecture de ce guide :